

Intervención Embajador Octavio Errázuriz
Debate sobre la Misión de Administración Provisional de las Naciones
Unidas en Kosovo (UNMIK)
10 de febrero del 2014

Señora Presidente:

Agradecemos la presentación del informe sobre la ejecución del mandato de la Misión de Administración Provisional de las Naciones Unidas en Kosovo (UNMIK) y reconocemos los esfuerzos del Representante Especial del Secretario General, el Sr. Farid Zarif. Igualmente, damos la bienvenida al Primer Ministro de Serbia, Sr. Ivica Dacic, y al Señor Hashim Thaçi.

En el ámbito político, valoramos el sustancial progreso en la implementación del “Primer Acuerdo sobre los Principios que Deben Regir la Normalización de las Relaciones” del 19 de abril de 2013. Las elecciones municipales del pasado 3 de noviembre, celebradas exitosamente en la mayor parte del territorio de la región de Kosovo y, por primera vez, bajo un marco legislativo único, constituyen un paso importante en el afianzamiento del proceso de normalización entre las partes, lo que facilitaría el establecimiento del estatuto de la *Comunidad o Asociación de Municipalidades Serbias*.

Correspondería ahora consolidar los progresos alcanzados. En esta fase post-electoral, ello implica que los futuros representantes electos tendrán que seguir colaborando en la implementación del Acuerdo entre Belgrado y Pristina.

Hacemos un llamado a que las partes mantengan sus esfuerzos en lo respecta a la aplicación del Acuerdo, adopten medidas de fomento de

confianza, y avancen en el proceso reconciliación inter-comunitaria. Respecto a la reconciliación, corresponde abordar cuestiones pendientes para la reconciliación entre la partes, como determinar la suerte que corrieron personas desaparecidas y secuestradas, la protección de sitios religiosos y culturales relevantes en la región de Kosovo y la reintegración definitiva de los desplazados internos.

Reiteramos la importancia de que se continúe implementando la resolución 1325 en todos los niveles, de manera que se garantice la participación de las mujeres en la toma de decisiones y que sus necesidades sean debidamente atendidas. Al respecto, resaltamos la necesidad de reforzar la capacitación sobre dicha resolución, particularmente en los sectores de justicia y seguridad.

Señora Presidente:

Destacamos la labor y el rol central que cumple Naciones Unidas mediante UNMIK en la promoción de la seguridad, estabilidad y el respeto a los Derechos Humanos. El papel de UNMIK es fundamental en esta nueva fase de implementación del Acuerdo. Es importante mantener la cooperación mutua entre la Misión y distintos actores como EULEX, la Fuerza de Kosovo y de la comunidad internacional, pero siempre bajo la égida de UNMIK. La cooperación de la Unión Europea ha sido relevante en la facilitación del “Primer Acuerdo sobre los Principios que Deben Regir la Normalización de las Relaciones”

Señora Presidente:

Preocupan los hechos aislados de violencia ocurridos en la parte norte de la región de Kosovo durante las elecciones, e igualmente condenamos el asesinato del Sr. Dimitrije Janicijevic, miembro electo de

la Asamblea Municipal en Mitrovica Norte, el pasado 16 de enero. Estos actos presentan el riesgo de comprometer el Acuerdo alcanzado entre las partes y es por esto que apoyamos los esfuerzos de UNMIK en desempeñar funciones de mediación y facilitación entre representantes municipales y comunidades minoritarias. Asimismo, es importante que los avances alcanzados en la transición de las estructuras de la policía en la parte norte de la región de Kosovo sean acompañados de progresos en el avance en el poder judicial, para así establecer un sistema judicial unificado. Del mismo modo deben continuar los esfuerzos en los demás ámbitos del Estado de Derecho.

Señora Presidente:

UNMIK podría redoblar sus esfuerzos respecto a los casos pendientes de personas desaparecidas. Es una deuda de la comunidad internacional con los familiares de las víctimas. También llama la atención la falta de avances respecto de la rendición de cuentas. En ese sentido, y como ya se señalara en el debate abierto sobre la guerra y sus lecciones que tuvo lugar en este Consejo, mi país reitera su ofrecimiento de compartir nuestra experiencia en lo que es la dolorosa tarea de búsqueda de personas desaparecidas.

Señora Presidente:

Para finalizar, reafirmamos la importancia de la resolución 1244 (1999) como base e instrumento rector aplicable en la región de Kosovo para promover la reconciliación, estabilidad y prosperidad de las comunidades.

Muchas gracias.